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Sin detenidos o avances significativos en la investigación se encuentra 
el caso del joven de 17 años asesinado el pasado 23 de marzo en 
circunstancias aún no aclaradas. Por ello, familiares de la víctima han 
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Familia de Matías Araya pide justicia a tres 
meses de su homicidio en la Villa Agrícola

BUSCAN QUE SE ESCLAREZCA LA VERDAD DEL HECHO

El joven de 17 años fue asesinado por dos hombres que se 
trasladaban en motocicleta, y, hasta el momento, no hay 
detenidos o avances evidentes en la investigación del caso. 
Al respecto, su familia se ha movilizado, pegando carteles en 
diferentes rincones de Ovalle, y organizando, para este jueves, 
una marcha para exigir justicia y visibilizar su situación.

El pasado jueves 23 de marzo se 
produjo un homicidio en la Villa Agrícola 
de Ovalle, en donde dos sujetos que 
circulaban en motocicleta dispararon 
contra un menor de 17 años de edad, 
identificado como Matías Araya Cortés. 

El joven fue trasladado al Hospital 
Provincial de Ovalle, pero no logró 
sobrevivir por la gravedad de sus 
lesiones, ingresando al recinto hos-
pitalario sin signos vitales. 

Poco más de tres meses han trans-
currido desde ese lamentable hecho, 
pero no se han registrado detenidos o 
avances evidentes en la investigación 
del caso, y es por esta razón que la 
familia decidió tomar cartas en el 
asunto para manifestar su descon-
suelo por el tiempo transcurrido y la 
necesidad de saber la verdad.  

De hecho, durante los últimos días, 
han pegado carteles en diferentes 
puntos de la ciudad, con consignas 
como “Justicia para Matías Araya 
Cortés”, “Se buscan los culpables”, 
“Exigimos justicia” y “Los niños no 
se tocan”.

“Nos planteamos hacer esto como 
familia, porque nosotros quedamos 
muy afectados con la muerte de ‘Mati’, 
y vemos que no pasa nada con el 
caso de él, nadie nos llama ni nos 
dice nada. Estamos desesperados y 
por eso decidimos pegar carteles y 
masificar el caso por redes sociales”, 
señaló, entre lágrimas, Marisol Cortés 
Tabilo, madre de Matías Araya. 

A estas palabras se sumó una prima 
del joven, Luz Codoceo Tabilo, quien 
cuestionó el hecho de que no hayan 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

En diferentes puntos de la ciudad se pegaron carteles para pedir justicia por Matías Araya. EL OVALLINO

detenidos. “En las cámaras se ve a 
dos tipos en moto, pero ya han pa-
sado tres meses y no se avanza. Por 
eso decidimos hacer todo esto, para 
hacernos escuchar”, apuntó.

Asimismo, ambas mujeres expresaron 
su necesidad de saber la verdad, lo 
que les será útil afirman, para aliviar 
en parte su duelo. “No sabemos nada, 
no sabemos quienes fueron, y noso-
tros como familia necesitamos saber 
qué pasó y quienes fueron”, indicó la 
madre. En tanto, la prima del joven 
asesinado agregó que “el dolor va 
seguir. Le quitaron la vida a un niño 
de 17 años, y por eso necesitamos 
estar un poco más tranquilos, entre 
comillas”. 

Y mientras la familia consultó a la 
Fiscalía de Ovalle para preguntar sobre 
los avances del caso, ésta, aseguró,  
que participará en una marcha a nivel 
regional junto a otras familias de 
víctimas de delitos, aunando fuerzas 

para pedir justicia. 

RECUERDO DE UN JOVEN ALEGRE 
En todo caso, sus familiares recuerdan 

a Matías Araya como un joven alegre 
y deportista, quien se desempeñaba 
como jugador de la Academia de Fútbol 
Municipal Ovalle, mientras terminaba 
sus estudios en el Colegio Raúl Silva 
Henríquez. 

“Matías era súper alegre, él era la 
alegría de la casa, siempre llegaba con 
sus bromas, era de muchas amistades. 
Jugaba a la pelota e iba al liceo. Ahora 
hay un vacío. Esto nos genera tristeza”, 
afirmó su prima,  Luz Codoceo. 

Sobre ello, la madre relata que “uno 
pasa por donde él andaba y es una 
tristeza enorme, es un calvario pasar 
por esos lugares. Él era un niño muy 
querido, yo sabía que lo querían, pero 
nunca imaginé que tanto, porque 
cuando ocurrió esto, de muchas partes 

me hablaron”, afirmó.

DILIGENCIAS EN CURSO
Cabe recordar que la causa la desa-

rrolla el fiscal Herbert Rohde, aunque 
en un principio la tuvo por turno, Jaime 
Rojas Gatica.

Actualmente se desarrollan diligencias 
por el caso por parte de la Brigada de 
Homicidios de la PDI.

“NOS PLANTEAMOS 
HACER ESTO COMO 
FAMILIA, PORQUE 
NOSOTROS QUEDAMOS 
MUY AFECTADOS CON LA 
MUERTE DE ‘MATI’, Y VEMOS 
QUE NO PASA NADA CON 
EL CASO DE ÉL, NADIE NOS 
LLAMA NI NOS DICE NADA. 
ESTAMOS DESESPERADOS Y 
POR ESO DECIDIMOS PEGAR 
CARTELES Y MASIFICAR 
EL CASO POR REDES 
SOCIALES”
MARISOL CORTÉS
MAMÁ DE MATÍAS ARAYA
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Provincial Ovalle cae ante Santiago City 
pero se mantiene en zona de clasificación 

PARTIDO HABÍA SIDO REPROGRAMADO POR LAS LLUVIAS 

El “Ciclón del Limarí” perdió por 2 a 1 en la Región 
Metropolitana, aunque, de igual forma, mantuvo el quinto lugar 
del grupo norte con 13 puntos, siendo hasta el momento el 
último clasificado a la liguilla de ascenso.

Provincial Ovalle debía visitar a 
Santiago City por la fecha 11 de la 
Tercera División A. Este compro-
miso en primera instancia estaba 
pactado para la tarde del pasado 
viernes 23 de junio, pero debió ser 
reprogramado producto de las fuer-
tes lluvias caídas sobre la Región 
Metropolitana. 

Finalmente, a las 14:00 hrs de este 
martes 27 de junio se dio el pitazo 
inicial en el Estadio Municipal de Las 
Condes, ante un marco de público 
principalmente familiar. 

ALINEACIONES 
Para enfrentar este encuentro, 

el director técnico de Provincial 
Ovalle, Luis Pérez Franco, alineó a 
Matías Araya en el arco; Kevin Araya, 
Santiago Chicao, Eduardo Navarrete 
y Javier Medalla en defensa; Kevin 
Figueroa, Tomás Montecinos y Raúl 
Ramírez en el medio de la cancha; 
Benjamín Cortés, Giovanni Bustos 
y Luis Silva en ataque. 

Santiago City por su parte ya se 
encontraba clasificado a la liguilla 
de ascenso, pero de igual manera 
salió en busca del triunfo, con la 
ambición de escaparse en el primer 
lugar. De esta forma, el entrenador 
Carlos Bussenius alineó a Marcelo 
Suárez en el arco; Diego Albornoz, 
Bayron Rojas, Matías Quiroz y Álvaro 
Rojas en defensa; Brandon Muñoz, 
Cristóbal Vargas y Nicolás Clavería 
en mediocampo; Álvaro Pilquiman, 
Matías Sáez y Matías Paredes en 
delantera. 

APERTURA DE LA CUENTA 
En los 4 minutos de juego se generó 

la primera llegada del partido a favor 
de los santiaguinos, con un cabezazo 
de Matías Sáez, en donde el balón 
llegó a dar a las manos del arquero 
Matías Araya. Al minuto 8 en tanto, 
los jugadores de rosa reclamaban un 
presunto penal de Santiago Chicao, 
pero esto fue desestimado por el 
árbitro del encuentro.

La primera oportunidad para 
Provincial Ovalle se registró al minuto 
11, con un derechazo del delantero 
Luis Silva. El esférico se fue por 
pocos centímetros elevado. 

El desnivel del partido finalmente 
se produjo al minuto 23, cuando un 
defensa de Provincial Ovalle bajó 
dentro del área a Álvaro Pilquiman, y 
esta vez el referee sí decidió cobrar 
la pena máxima. El encargado de 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

El delantero Matías Sáez celebra uno de sus dos goles ante Provincial Ovalle. SANTIAGO CITY

rematar desde los doce pasos fue 
Matías Sáez, el arquero “ciclonero” 
adivinó el lado del disparo, pero no 
logró evitar la apertura de la cuenta 
a favor de los metropolitanos. 

Pasada la media hora de juego 
Provincial Ovalle casi comete un 
autogol, pero afortunadamente la 
pelota se fue por la línea de fondo. 

En los últimos minutos el “Ciclón 
del Limarí” subió sus líneas para 
ir en busca del empate, hacien-
do pasar más de algún susto a la 
retaguardia santiaguina, aunque 
no logró concretar ninguno de sus 
acercamientos. 

EMOCIONANTE INICIO 
DEL COMPLEMENTO 

Iniciando el segundo tiempo Santiago 
City logró ampliar las cifras, con una 
asistencia de Nicolás Clavería para 
Matías Sáez, quien con un derechazo 
cruzado anotó el 2 a 0 y su doblete 
personal. 

Pero Provincial Ovalle rápidamen-
te encontró el descuento al minuto 
55, gracias al recién ingresado Ángel 
Valenzuela, quien remató tras una 
jugada preparada de tiro libre. 

La oportunidad más clara para el 
empate estuvo al minuto 84 en los 

pies de Giovanni Bustos, pero el ex 
delantero de Coquimbo Unido no al-
canzó a darle cómodamente al balón, 
y así fue desaprovechada esa jugada. 

Un minuto más tarde fue expulsado 
con roja directa Ángel Valenzuela en 
Provincial Ovalle, empañando lo que 
había sido un buen partido para él. 

Pero pese a estar en inferioridad 
numérica, el “Ciclón del Limarí” logró 
generar peligro en el arco de Santiago 
City, principalmente a través de tiros 
de esquinas. 

En los minutos de descuento los 
jugadores “cicloneros” acusaron una 
presunta mano penal dentro del área 
santiaguina, pero el árbitro desestimó 
los reclamos. Posteriormente se dio el 
pitazo final, sentenciando la victoria 
de los metropolitanos por 2 a 1. 

Con este resultado Santiago City 
se arranca como líder exclusivo del 
grupo norte con 25 puntos, mientras 
Provincial Ovalle se mantiene quin-
to con 13 unidades, aún en zona de 
clasificación a la liguilla de ascenso. 

Desde más atrás le pisan los talones 
Quintero Unido y Brujas de Salamanca 
con 10 puntos, por lo que se espera 
que la fase de grupos tenga un cierre 
emocionante. 

CIERRE DE LOCAL
Restan solo tres fechas para el término 

de la fase de grupos de la Tercera División 
A, y en todas estas Provincial Ovalle 
solo tendrá compromisos como local. 

Primero deberá enfrentar a Municipal 
Mejillones, luego a Quintero Unido, para 
cerrar ante Concón National.

  Puntos PJ PG PE PP GF GC PTS
1. Santiago City 11 7 4 0 24 7 +17 25
2. Unión Compañías  11 7 1 3 22 12 +10 22
3. Deportes Colina  11 5 3 3 15 9 +6 18
4. Concón National 11 5 3 3 18 14 +4 18
5. Provincial Ovalle 11 4 1 6 12 18 -6 13
6. Quintero Unido 11 3 1 7 12 20 -8 10
7. Brujas de Salamanca 11 2 4 5 20 33 -13 10
8. Municipal Mejillones 11 1 3 7 10 20 -10 6

GRUPO NORTE DE LA TERCERA DIVISIÓN A 2023
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Vecinos de Punilla buscan concretar segunda 
etapa de proyecto de electrificación rural

ALGUNAS DE LAS INICIATIVAS SE ARRASTRAN DESDE HACE MÁS DE 20 AÑOS

El alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña, se reunió con dirigentes y vecinos de las localidades del sector para informarles sobre los avances que 
presentan los proyectos de electrificación rural. 

CEDIDA

Esta fue una de las 
principales solicitudes que 
realizaron los residentes 
de Buenos Aires, Valdivia y 
Lorenzo Peralta de Punilla 
tras reunirse con el alcalde 
de Ovalle, Jonathan Acuña 
Rojas, quien les señaló 
que el municipio de Ovalle, 
a través de la Secretaría 
de Planificación Comunal 
(SECPLAN), están trabajando 
en ocho proyectos de este 
tipo, donde está incluido 
uno que favorecerá a estos 
sectores. 

Diversas solicitudes realizaron 
los residentes de Lorenzo Peralta, 
Valdivia y Buenos Aires de Punilla, 
quienes se reunieron con el alcalde 

de Ovalle, Jonathan Acuña Rojas, 
con el fin de plantearle las principales 
necesidades de sus localidades, que 
apuntan, principalmente, a concretar 
la segunda etapa de su proyecto de 
electrificación. 

El municipio de Ovalle, a través de la 

Secretaría de Planificación Comunal 
(SECPLAN), está trabajando en la 
concreción de 8 proyectos de elec-
trificación rural, listado en el que está 
incluida una iniciativa que favorecerá 
a las familias de Lorenzo Peralta, 
Valdivia y Buenos Aires de Punilla, 
quienes han luchado por más de 20 
años, para contar con este servicio 
básico. En la actualidad, los profesio-
nales de SECPLAN están resolviendo 
algunas observaciones, para, poste-
riormente, recibir la Recomendación 
Satisfactoria (RS) del ministerio de 
Desarrollo Social y ser parte de las 
iniciativas aptas para ser financiadas 
por el Gobierno Regional.  

“Nosotros estamos luchando desde 
el año 2000, para lograr cumplir con 
esta necesidad básica. Esperamos 
que el municipio nos siga apoyando, 
para en el corto plazo contar con 
electrificación” indicó el presidente 
de la junta de vecinos de Buenos Aires 

de Punilla, Luis Araya Casanga. Por 
su parte, el presidente de la comu-
nidad de Lorenzo Peralta de Punilla, 
Israel Vega sostuvo que la necesidad 
principal es la electrificación, “por-
que somos pequeños agricultores y 
debemos gastar mucho dinero en 
petróleo, para contar con este tipo de 
energía.  Lo que estamos solicitando 
ahora es que se dé curso a la segunda 
etapa del proyecto de electrificación, 
que favorecerá a las comunidades 
de Lorenzo Peralta, Buenos Aires y 
Valdivia de Punilla”.

Al respecto, el alcalde de Ovalle, 
Jonathan Acuña Rojas señaló que la 
electrificación es sumamente impor-
tante y “sabemos que hay proyectos 
que se arrastran por más de 20 años. 
Actualmente, estamos realizando 
desde la Secretaría de Planificación 
Comunal un trabajo detallado de 
8 proyectos de electrificación que 
queremos darle prioridad y cinco más 
que se encuentran a la espera, para 
poder ir avanzando en esta materia, 
porque es un servicio básico”. La 
autoridad comunal agregó que existe 
una problemática que ha demorado el 
avance de estas iniciativas que dicen 
relación con “quién se hace respon-
sable del proceso de mantención de 
los sistemas y su costo de operación, 
porque hace un tiempo eran resorte 
de la empresa eléctrica CGE y ahora 
ellos quieren exigir esta situación para 
que se responsabilicen las municipa-
lidades, lo que ha generado que los 
proyectos queden de alguna forma 
estancados”.

Ovalle
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“Primó lo político en el rechazo del 
Comité de Ministros a Dominga”

JORGE RIESCO, PRESIDENTE DE LA SOCIEDAD NACIONAL DE MINERÍA

ISMAEL HUERTA

El presidente de la Sonami afirmó que el proyecto minero 
portuario cumplía con las exigencias técnicas necesarias para 
ser visado por la autoridad. Eso sí, aseguró que no pierde la 
esperanza de que Dominga se pueda revisar o reformular para 
ser evaluada nuevamente. 

En enero pasado y después de mu-
chos meses de dilación, el Comité de 
Ministros acogió unánimemente 12 
recursos de reclamación en contra 
de la Resolución de Calificación 
Ambiental (RCA) de Dominga. 

Una incorrecta delimitación y jus-
tificación de su área de influencia, 
fueron algunos de los argumentos 
entregados por el organismo para 
rechazar el proyecto que pretendía 
invertir más de 2.500 millones de 
dólares en la Región de Coquimbo. 
Sin embargo, la decisión fue critica-
da duramente por el sector privado, 
autoridades y vecinos del lugar en 
donde se construiría, acusando que el 
rechazo a la iniciativa sólo se justifica  
por motivos políticos. 

De esta y otras temáticas rela-
cionadas con la actualidad de la 
industria, Diario El Día conversó con 
el presidente de la Sociedad Nacional 
de Minería, Jorge Riesco. 

- En febrero, y luego de las elec-
ciones realizadas al interior de la 
Sonami, asumió como su presidente 
hasta el año 2025. En estos casi 
cuatro meses en el cargo, ¿qué 
evaluación tiene de la situación 
del sector en Chile? 

“Es un ámbito dinámico y en el 
que sus empresas enfrentan dife-
rentes problemáticas. Éstas, están 
relacionados principalmente con la 
autoridad,  por cuanto, cada una en 
su escala, hacen frente a entorpeci-
mientos en su actividad a causa de 
las numerosas autorizaciones que 
se tienen que obtener, realidad que 
se hace más evidente cuanto más 
aumenta el tamaño de la compañía”.

- Dominga, por su impacto no sólo 
productivo, sino que económico y 
social, era una de las iniciativas 
más importantes a materializarse 
en la región. Sin embargo, fue re-
chazada por el Comité de Ministros. 
¿Cree que esta decisión se basó en 
un criterio técnico o meramente 
político?

“Primó lo político. En el tema téc-
nico, hasta donde yo sé y lo hemos 
podido dialogar con los integrantes 
de la misma empresa, era un desa-
rrollo sustentable y perfectamente 
defendible. 

Sin embargo, topamos desgraciada-
mente con otro tipo de consideraciones 
que, incluso, se plantearon durante 
la campaña del actual gobierno y 
que hacían imposible su aprobación. 

Eso sí, no perdemos la esperan-

za de que esto se pueda revisar o 
reformular, pero es lo mismo que 
le está pasando a bastantes otros 
proyectos”.

- ¿El rechazo a la iniciativa po-
dría causar preocupación entre 
los inversionistas y, por lo tanto, 
perjudicar a la industria a futuro?

“Esa precaución, que a veces se 
manifiesta derechamente en bajar los 
desarrollos, ya se encuentra dándose. 
Se produjo durante la discusión de la 
propuesta constitucional sucedida el 
año pasado. Pero, dado el resultado 

del plebiscito de salida, por lo menos 
se levantó parcialmente esa especie 
de alarma”. 

- ¿Cree que los tiempos de trami-
tación ambiental son los correctos 
o deberían hacerse más expeditos?

“Es cierto. Hay un problema de 
velocidad. Los tiempos de reacción 
de los servicios y del Sistema de 
Evaluación Ambiental, no son los 
adecuados para muchos proyectos 
y especialmente para los de más 
pequeña y mediana escala. Esto, 
ya que necesitan una respuesta 

bastante más rápida. 
Empero, el principal problema del 

sistema es la incertidumbre que se 
genera cada vez que se ingresa una 
iniciativa que, francamente, no se 
sabe, si será aprobada o no”. 

- La discusión y posterior apro-
bación del royalty minero fue ex-
tensa. ¿Quedaron conformes con 
el proyecto?

“No y lo hemos dicho. No quedamos 
contentos con el resultado, con lo 
aprobado. Es un royalty relativamente 
alto y que nos deja en una posición 
de menor competencia con países 
pares en el sector. Lo único que 
reconocemos como positivo, es que 
la discusión se acabó y llegó a un 
término. Sin embargo, éste no es 
el que nos conviene a largo plazo y 
no es tampoco el que va a permitir 
el mayor desarrollo de iniciativas”.  

- ¿Se sintieron partícipes de su 
elaboración o este fue hecho a la 
medida del gobierno actual?

“Tuvimos la oportunidad de inte-
ractuar bastante con el ministro de 
Hacienda, Mario Marcel y de allí que 
reconocemos que existieron algunas 
sugerencias que fueron tomadas en 
cuenta. No obstante, en el nivel de 
las tasas aplicadas fue menos lo 
que pudimos influir”. 

- Más allá del aporte de la industria 
al territorio nacional algunos grupos 
la miran con recelo, sobretodo, por 
los daños ambientales. ¿Cree que 
esta imagen se ajusta a la realidad 
actual del sector?

“La minería tiene una imagen que 
es producto del modo en que se 
practicó en algún momento y eso 
hay que reconocerlo. Ahora, lo que 
nos toca observar actualmente es 
una industria totalmente distinta. 
Es así como vemos faenas muy 
limpias, ordenadas, con procesos 
muy virtuosos y un aprovechamiento 
de casi un 90% del agua. Es decir, 
responsable”.

- ¿Qué le parece el proceso de 
elaboración de una nueva consti-
tución? Se rechazó en una oportu-
nidad y ahora volvió a recomenzar.

“Es conveniente cerrar los temas 
que se han mantenido abiertos por 
demasiado tiempo. Éste se abrió a 
propósito de lo que sucedió en oc-
tubre del año 2019 y pareciera que 
el término por el rechazo, no fue un 
cierre total. Aun así, se rechazó algo 
que era totalmente inconveniente. Por 
lo tanto, es lógico apoyar este nuevo 
proceso para contribuir a terminar 
efectivamente con el tema”. 

El presidente de la Sociedad Nacional de Minería se reunió con la ministra del 
Trabajo, Jeannette Jara, para plantearle la postura contraria del gremio acerca 
de la eventual adhesión de Chile al Convenio 176 de la Organización Internacional 
del Trabajo (OIT) sobre seguridad y salud en las faenas.
En su exposición, señaló que la legislación chilena en materia de seguridad y sa-
lud, tanto general como específica para el sector, “tiene un estándar equivalente 
a la de los países desarrollados y, por cierto, superior al del Convenio 176”.

CONTRARIO AL CONVENIO 176 DE LA OIT

RICARDO GÁLVEZ P.
Región de Coquimbo
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DEFUNCIÓN
Con profundo dolor y pesar comunicamos 

el fallecimiento de quien fue una 
integrante fundamental de la comunidad 
educativa San Juan Bautista de Ovalle

Sra Carmen
Narbona Cangana

COLEGIO SAN JUAN BAUTISTA OVALLE

Ella se destacó por una larga trayectoria de 50 años como funcionaria bautistina, 
siendo Profesora de Matemáticas. Entre sus cargos es importante destacar que tuvo 

roles como profesora jefe, encargada de la Unidad Técnico Pedagógica, Directora y 
Representante Legal.

Destacamos en ella, su ingreso al establecimiento en el año 1973, época en la que 
se vivía un momento complejo tanto en el contexto nacional como en el funcionamiento 

institucional. Desde sus inicios como docente, manifiesta una clara y admirable 
adhesión al proyecto educativo bautistino, entregándose a su vocación de servicio y 
formadora de tantas generaciones que pasaron por sus aulas, desempeñando sus 

funciones hasta el presente año.

Su diario vivir se transformó en un referente institucional en los principios y valores 
que promueve la congregación bautistina, que son un legado para todos aquellos que 

conforman y adhieren a la comunidad.

Hoy, apoderados, funcionarios, exfuncionarios y estudiantes lamentan su partida y la 
recordarán con el cariño y agradecimiento de haber sido un pilar fundamental en su 

formación.

La comunidad educativa, adhiere al dolor de la familia. Unidos en la oración, pedimos 
a nuestro Padre Celestial la reciba en sus brazos, los ángeles le guíen al Paraíso eterno 

y a través de la fe, entregue el consuelo a su familia.

Alcaldes piden más contingente de Carabineros 
para enfrentar delincuencia en la zona

EN LA REGIÓN DE COQUIMBO

Desde las comunas de La Serena, Vicuña y Ovalle, se suman 
al llamado de Coquimbo para aumentar la dotación policial. 
Las comunas que se encuentran priorizadas por el Gobierno 
mantienen un trabajo colaborativo, pero además de recursos, 
sostienen, se requiere de presencia de uniformados, para 
fortalecer patrullajes en conjunto y poner 
freno a los delitos.

En la primera semana de junio, el 
Gobierno puso en marcha el Sistema 
Nacional de Seguridad Municipal, 
con el que se estableció la trans-
ferencia de recursos a las comunas 
más afectadas por la delincuencia en 
el país, con el objetivo de desarrollar 
distintas estrategias que permitan 
entregar mayor seguridad.

En ese contexto, se publicó un rán-
king con las comunas más inseguras, 
información que ha servido para asig-
nar los aportes que irán destinados 
a combatir la delincuencia. En los 
20 primeros lugares, cabe señalar, 
aparecen La Serena y Coquimbo, con 
presencia también preocupante de 
otras dos comunas de la zona en el 
primer tercio del listado.

La comuna puerto ocupa el lugar 
12, La Serena el 17, Ovalle el 44 y 
Vicuña el 94, quedando con asig- Los alcaldes consideran esencial el aumento de la dotación policial para reforzar los patrullajes mixtos. CRISTIAN SILVA

naciones de la Subsecretaría de 
Prevención del Delito entre los 45 
y 65 millones de pesos.

Mientras se materializan distintas 
iniciativas para el combate a la 
delincuencia, siguen ocurriendo 
delitos de alta connotación social, 
que preocupan a la comunidad y han 
levantado alertas en los municipios, 
sobre todo frente a los asesinatos, 
que acumulan 31 casos en lo que 
va del año, y sólo tres en el último 
mes (ver página 8).

En la edición de este martes de 
El Día, el alcalde Ali Manouchehri 
alertó que Coquimbo “necesita mayor 
dotación policial” para poder cubrir 
la gran cantidad de requerimientos 
que tiene el territorio y, sobre todo, 
luego del último crimen ocurrido a 
plena luz del día en el sector céntrico 
de la comuna.

“Entendemos el contexto y la 
realidad que enfrenta la institución 
de Carabineros en los procesos de 
renovación de sus dotaciones, pero 
las señales están más que claras y 
en Coquimbo necesitamos un refor-

zamiento”, agregó el jefe comunal.
Por otro lado, el alcalde dio cuenta 

de que la Municipalidad de Coquimbo 
ha reforzado su presupuesto en 
materia de seguridad, pasando de 
12 a 35 funcionarios, “lo que nos 
ha permitido aumentar nuestra 
capacidad de  colaboración con las 
policías”, reconoció. Sin embargo, 
agregó que “para poder hacer las 
patrullas mixtas, necesitamos que 
Carabineros aumente su dotación”.

“Sabemos que hay iniciativas 
que se están desarrollando a nivel 
nacional, pero lo que está claro 
es que, ya sea el Plan ‘Calles sin 
Violencia’ u otro, lo que necesita-
mos es contar con mayor presencia 
policial en los barrios”.

FALTAN CARABINEROS
¿Qué dicen sobre esto los alcaldes 

de las otras comunas priorizadas por 
el Gobierno con base en sus indica-
dores delictuales? Consultamos a 
los jefes comunales de La Serena, 
Ovalle y Vicuña, comunas en las 

DIEGO GUERRERO M.
Región de Coquimbo
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que el refuerzo policial también se 
hace necesario en la visión de sus 
gobernantes.

“Efectivamente, en la comuna de 
Vicuña se requiere mayor cantidad 
de carabineros. De hecho, la do-
tación ha disminuido en el último 
año. Tenemos menos carabineros 
que hace un año atrás”, advirtió 
el alcalde de Vicuña, Rafael Vera.

La autoridad lamentó la falta de 
funcionarios y dio cuenta de que 
“cada vez que Carabineros llega a 
un operativo o servicio, no puede 
estar en el otro, y eso, la verdad,  
que es incomprensible para una 
comuna que tiene 7.600 kilómetros 
cuadrados y que, efectivamente, 
es una de las comunas más largas 
del país”.

En ese sentido agregó que “clara-
mente necesitamos mayor cantidad 
de dotación de carabineros, pues con 
los que tenemos no nos basta hoy 
día para responder, no solamente 
contra el crimen organizado, sino 
también contra las faltas que ocu-
rren en nuestra comuna. Sin lugar 

a duda hemos visto una crecida de 
faltas y delitos producto de la falta 
de carabineros”.

MÁS POLICÍAS PARA 
EL TRABAJO CONJUNTO

Por otro lado, el alcalde (S) de La 
Serena, Luis Henríquez, indicó que 
“lo importante, en primer lugar, es 
destacar que lo más efectivo es el 
trabajo conjunto, tanto entre las 
distintas policías -en este caso 
Carabineros- y el municipio para 
conseguir los objetivos de tener una 
mayor seguridad en los espacios 
públicos y en el territorio”.

“Así lo hemos demostrado en el 
trabajo conjunto con Carabineros, 
por ejemplo, en lo que fue la des-
ocupación de calle Cordovez del 
comercio ambulante y muchas cosas 
que hemos logrado también con 
el desalojo de algunas casas que 
estaban ocupadas por personas no 
propietarias. Desde esa perspectiva 
lo más importante es que el trabajo  
sea efectivo, utilizando los recursos 

disponibles”, agregó.
Sin embargo, concordó en que 

“indudablemente que mayor contin-
gente siempre va a ser bienvenido. 
Siempre va a ser necesario para 
dar más cobertura a las distintas 
situaciones que afectan a la comuna, 

pero lo importante, vuelvo a insistir,  
y eso es lo que nos interesa recal-
car, es que acá el trabajo conjunto, 
coordinado, es lo que va, al fin y al 
cabo, produciendo resultados como 
lo hemos demostrado en conjunto 
con Carabineros acá en la comuna”.

En tanto, desde Ovalle, el alcalde 
Jonathan Acuña Rojas sostuvo que 
“sí, necesitamos más carabineros 
en la comuna”.

“Nuestra postura en el municipio 
siempre ha sido colaborar con la 
labor de Carabineros. Por esa mis-
ma razón es que hemos realizado 
desde hace un tiempo, y más ahora, 
patrullajes mixtos. Estamos pronto 
a liberar nuestros siete vehículos 
de seguridad municipal. Vamos a 
seguir trabajando con Carabineros y 
le pedimos a la ministra del Interior 
en su última visita a la comuna, que 
en el próximo egreso de carabineros 
considere parte de ese contingente 
para quedarse en Ovalle, porque nos 
permite mayores labores de fisca-
lización de los puntos conflictivos 
de la ciudad” remarcó.

LE PEDIMOS A LA 
MINISTRA DEL INTERIOR 
EN SU ÚLTIMA VISITA 
A LA COMUNA, QUE EN 
EL PRÓXIMO EGRESO 
DE CARABINEROS 
CONSIDERE PARTE DE 
ESE CONTINGENTE PARA 
QUEDARSE EN OVALLE”

JONATHAN ACUÑA
ALCALDE DE OVALLE
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nos llena de orgullo. Este es su se-
gundo año con producción de frutillas 
albión y hemos visto cómo ha crecido 
enormemente, porque según nos 
cuenta le ha puesto harto cariño y 
pasión a su trabajo y eso se nota. Por 
supuesto destacamos el apoyo que 
ha tenido de parte de su familia. Lo 
hemos dicho en reiteradas ocasiones, 
y es porque realmente lo sentimos 
y queremos que sea así: Vamos a 
estar junto a la Agricultura Familiar 

Ovalle

SON 100% NATURALES, NO 
SE MANEJAN QUÍMICOS. 
YO TENGO LOMBRICES 
CALIFORNIANAS QUE ME 
PRODUCEN EL HUMUS, UN 
ABONO ORGÁNICO PARA MIS 
FRUTAS”
ELENA GUERRERO
PRODUCTORA DE FRUTILLAS

Las frutillas de Elena Guerrero:  
verdaderos diamantes rojos 
producidos en Río Hurtado

USUARIA DE INDAP

La agricultora posee la 
variedad albión, la que 
destaca por su buen sabor e 
intenso colorido.

El sol brilla en todo su esplendor. Esa 
es la imagen habitual que ve Elena 
Guerrero cuando pasea por su predio 
ubicado en el sector El Espinal de la 
comuna de Río Hurtado.

Según cuenta es a raíz de dicha 
energía que emana el astro rey que 
sus cultivos de frutillas se diferencian 
de otras producciones. “He llegado 
a esa conclusión, porque de verdad 
son distintas a las de Ovalle o Monte 
Patria, según lo que nos han co-
mentado. Lo otro es que son 100% 
naturales, no se manejan químicos. 
Yo tengo lombrices californianas que 
me producen el humus, un abono 
orgánico para mis frutas”.

En total la usuaria del Instituto de 
Desarrollo Agropecuario (INDAP) 
posee 3.000 matas de variedad 
albión, la que destaca por su buen 
sabor e intenso tono rojo carmesí. 
Además, es una especie con mayor 
resistencia a plagas y enfermedades.

Actualmente, Elena trabaja junto a 
su pareja e hijas, y como familia han 
logrado encontrar el impulso para 
fortalecer su emprendimiento. Ellos 
venden las frutillas frescas, congeladas 
o en mermeladas “y para ocasiones 
especiales y por encargo, una de mis 
hijas ha sabido dar valor agregado a 
lo que hacemos y ella comercializa la 
fruta bañada en chocolate, con maní 
o caramelo. Todo lo que ella hace lo 
pueden ver en la cuenta de Instagram 
Khuyay Frut”, recalca.

La directora regional (S) de INDAP, 
Tonya Romero, recuerda la visita que 
le hizo recientemente a Elena “con 
el fin de conocer en terreno cómo 
desarrolla su trabajo, y realmente fue 
muy grato ver la felicidad en sus ojos 
y escuchar su historia como también 
lo que ha significado el INDAP para 
ella. Nos contó que la institución fue 
un pilar fundamental para comen-
zar con la producción de frutillas, 
porque le otorgamos los recursos 
para concretar dicho sueño, y en la 
actualidad es la principal fuente de 
ingresos de su hogar. Como INDAP 
seguiremos destacando historias del 
Mundo Rural, porque nos enorgullece 
todo el empeño que ponen a lo que 
hacen y la utilidad de nuestras he-
rramientas en el crecimiento de sus 
unidades productivas”.

Junto a lo indicado por la máxima 
autoridad regional del servicio del 
agro, la emprendedora ha recibido 
de parte de la institución un estan-
que acumulador de agua para riego, 
recursos del Fondo de Operación 
Anual (FOA), entre otros. “Todo lo 
que tengo de parte de INDAP ha sido 
muy importante para mí”, dice.

El seremi de Agricultura, Christian 
Álvarez, indica que “la señora Elena 

CEDIDA

La buena calidad de las frutillas que produce la agricultora Elena Guerrero, ha permitido que su producción sea muy demandada por varios 
compradores. 

Campesina e Indígena firmemente 
en toda nuestra administración, 
porque estamos convencidos de 
su potencial y del gran aporte que 
entregan al país, principalmente en 
la seguridad y soberanía alimentaria 
y nutricional”.

Elena recuerda su infancia en Río 
Hurtado, la tierra que la vio crecer 
tanto física como productivamente, 
y la cual ella dice que ama y respeta. 
En la zona es reconocida por sus 

frutillas “y no solo aquí; me llama 
gente de distintos lugares y debo 
reconocer que siempre me falta fruta, 
porque se venden rápido. Es que mi 
variedad se hace notar, ellas son 
dulces, grandes y duran mucho”, 
manifiesta con tono de satisfacción.

Quienes deseen conocer más del 
trabajo de Elena Guerrero o adquirir 
algunos de sus productos, lo pueden 
hacer contactándose con ella al 
número celular +56 9 8849 5705.

CEDIDA


